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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Matan a doctora” 

 
“Complicado, ordenamiento de transporte” 

 
“Habrá Sistema de Inteligencia Policial: Fayad” 

 
“COORDINACIÓN CON FEDERACIÓN” 

 
“Refuerzan lazos OFM y delegados” 

 
“ROBO FILIBERTO DATOS SOBRE PREDIAL” 

 
“Sobre aviso no hay engaño, indica OFM” 

 
“Mancera reclama por presupuesto de 2017” 

 
“Defrauda Padrés hasta con caballos” 

 “El Congreso evade recorte presupuestal; ejercería 15 mil mdp” 

 
“Ssa, con $974. 6 millones menos para medicinas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Comienza el cobro de multas por anomalías: Analiza el Instituto Estatal Electoral (IEEH) la ejecución 
de multas hacia los partidos políticos por omisiones en etapa de proselitismo, según el director ejecutivo jurídico, 

Francisco Martínez Ballesteros, procurarán que el pago de sanciones no afecte las obligaciones constitucionales y 

gasto ordinario de las cúpulas. Las nueve agrupaciones políticas pagarán sanciones económicas que superan los 44 
millones de pesos, derivado de irregularidades en la entrega de informes de gastos e ingresos durante las 

campañas. Debido a que algunos de los castigos superan las prerrogativas mensuales que reciben los partidos, 
tentativamente quedarían sin financiamiento público. "En este caso, algunas de las multas ya están en proceso de 

ejecución, las de precampañas ya están en proceso y en algunos casos hubo partidos que de manera voluntaria 

cumplieron, en otros casos agotaron los medios de impugnación, pero ya empezaron con pagos parciales". La 
legislación establece que los partidos políticos son instituciones de interés público, eje rector de la democracia, a 

partir de su registro realizan diversas actividades, no únicamente presentar candidatos o participar activamente en 
procesos comiciales, también difunden la cultura cívica mediante la promoción de su ideología e incentivan el voto. 

"Los partidos políticos tienen como argumento que no se pueden quedar sin actividad ordinaria, además es un 
criterio sostenido por tribunales en el sentido de que un partido no puede quedarse sin ingreso". (Rosa Gabriela 

Porter, página 04) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Tiene Hernández espaldarazo de Charrez en PAN: El coordinador de la fracción del Partido Acción 

Nacional (PAN) en el Congreso de Hidalgo, Cipriano Charrez Pedraza, manifestó su respaldo a una posible 

reelección de Asael Hernández Cerón como dirigente estatal del albiazul. “Gracias a Asael el partido logró un avance 
histórico, sin precedente en la historia del PAN en la entidad, al lograr siete diputaciones locales y el triunfo en 

muchos municipios”, justificó así el espaldarazo a Hernández. El exedil, quien en la pasada contienda interna del 
partido apoyó a Alejandro Moreno Abud, aseveró que el dirigente, a pesar del “corto” tiempo que ha estado al 

frente del Comité Directivo Estatal del PAN, “logró importantes resultados en las elecciones”. Charrez Pedraza 

afirmó que en el caso de los legisladores, “con el trabajo que se ve, con resultados”, lo van a respaldar. Para el 
diputado, el mérito del líder blanquiazul fue su “capacidad política” que impidió que se quedaran sin registros más 

de 40 candidaturas a presidencias municipales en el pasado proceso electoral. “Tanto Asael Hernández como su 
equipo jurídico lograron revertir, en base (sic) a la legalidad y mostrando una gran capacidad, lo que muchos daban 

por hecho como un fraude en la mesa que se pretendía perpetrar contra nuestros candidatos; la mayoría, al final, 
obtuvo el triunfo”, presumió. Sobre su labor legislativa, el oriundo de Ixmiquilpan dijo que en cuanto quede 

conformada la repartición de presidencias de las comisiones que integran la LXIII Legislatura local reiterará su 

“compromiso” por gestionar, desde su curul, apoyos y acciones a favor de campesinos e indígenas. “No sólo d 
(Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Buscan 2 mil ingresar a militancia panista: El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción 
Nacional (PAN) iniciará en 2017 un proceso de afiliación de militantes. Hasta el momento cuenta con 2 mil 

solicitudes. La afiliación no ha incrementado durante el último año, toda vez que el proceso ha estado cerrado 

desde septiembre de 2015, indicó Belem Ortega Araiza, directora de Afiliación del PAN en el estado. Recordó que 
no corresponde al Comité Directivo Estatal (CDE) dar acceso al sistema. “Esto lo registra el registro nacional de 

militantes (sic); aunque sí tenemos bastantes solicitudes pendientes, estamos esperando a que se abra el registro 
para poder llevar a cabo esa afiliación”. Explicó que el sistema de afiliación de Acción Nacional es sencillo y aquellas 

personas que desean integrarse al partido pueden hacerlo por sí mismas. Para llevar a cabo el proceso es necesario 

ingresar a la página del Registro Nacional de Militantes. Tras ingresas sus datos, deben solicitar un folio. Ese 
proceso será su pase a un taller de introducción, a efecto de que conozcan de la filosofía de Acción Nacional. “Ellos 

decidirán si desean continuar o no con el proceso de afiliación”. Luego de concluir el taller, añadió, se recibirá 
constancia de acreditación; con este documento, además de credencial de elector y comprobante de domicilio, 

deberán acudir a la dirección de Afiliación del CDE para dar por terminado el proceso. La solicitud de afiliación será 
enviada al Registro Nacional de Militantes, en espera de ser avalada. En tanto, a finales de septiembre o principios 

de octubre, Acción Nacional realizarán una revisión de su padrón de afiliados. (Redacción, página 07) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-PRI y Nueva Alianza devolverán más dinero: Tanto el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
como Nueva Alianza (PNA) son las agrupaciones políticas que más dinero devolverán a la Tesorería estatal, esto 

deriva de recursos que no ejercieron durante campañas, además estas cúpulas registraron mayor cantidad de 
observaciones por parte de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE). De los 99 

millones 201 mil pesos que reintegrarán las cúpulas en todo el país, en Hidalgo las agrupaciones regresarán un 

total de 31 millones 338 mil pesos, dinero que no utilizaron durante el proceso electoral 2015-2016. En los anexos 
exhiben que de los nueve partidos, PRI reintegrará 13 millones 760 mil 879. 79 pesos y la “cúpula turquesa” 8 

millones 103 mil 216. 52 pesos, es decir casi el 70 por ciento del monto global que retornarán a las arcas 
hidalguenses. Respecto al Verde Ecologista de México (PVEM), 4 millones 237 mil 305. 33 pesos, le sigue 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que reembolsará 4 millones 72 mil 939. 07 pesos, después aparece 

Acción Nacional (PAN), partido que repondrá 3 millones 79 mil 684 pesos. Encuentro Social (PES) tuvo remanente 
por 2 millones 165 mil 317 pesos, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) 

restablecerán más de un millones de pesos cada uno, finalmente el Partido del Trabajo (PT), 798 mil 643 pesos. 
Cabe mencionar que de las 14 entidades que celebraron elecciones en junio pasado, solamente en Hidalgo la 
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Unidad Técnica de Fiscalización consideró el recurso que establece el Código Electoral local, respecto a la 

bonificación que reciben las cúpulas por acreditar a sus representantes en mesas directivas de casillas durante la 

jornada comicial, por tanto la cifra incrementaría en caso de que no justifiquen la asistencias de estos enlaces 
partidistas. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Aún no recibo exhorto del Senado; lo revisaré: asegura Fayad Meneses: El gobernador Omar 
Fayad Meneses afirmó que no ha recibido la notificación del exhorto que, a solicitud de la Comisión de Transporte, 

el Senado de la república avaló para que el servicio del sistema de transporte Tuzobús sea gratuito a estudiantes, 

personas de la tercera edad y discapacitados. “No lo he recibido, pero me lo platicaron ayer mis amigos del Senado 
de la república. Habré de esperar para conocer sus términos y poderle dar respuesta inmediata”, señaló el 

mandatario. No obstante, apuntó que por tratarse de un exhorto de exención de pago se debe analizar “a 
profundidad”, pues es una empresa, Corredor Felipe Ángeles SAPI, la que dirige el sistema de transporte masivo en 

la capital del estado. “Decían que (el exhorto) era para exención de pago, y no sé si como recibí el Tuzobús, que 

me parece que es una empresa (la que lo maneja), pueda exentar una empresa los pagos. Lo tengo que revisar, 
pero voy a esperar a que llegue (el documento); después les daré una respuesta puntual”, comprometió el 

mandatario. Cuestionado sobre el combate a la corrupción que, prometió, emprenderá su gestión, insistió en que 
no habrá tolerancia para funcionarios que incurran en actos indebidos. Ejemplificó con un atropellamiento que se 

registró en inmediaciones de instalaciones públicas. “Un servidor público, hijo de otro servidor público, tuvo un 
accidente de tránsito; cometió un delito imprudencial, atropelló a una persona”, dijo Fayad sin revelar nombres ni 

dependencias. El mandatario estatal expuso que al hecho no se le quería dar cauce legal. “Hablé con el procurador, 

hablé con el secretario de Seguridad, y les di instrucciones precisas que, sea quien sea, caiga quien caiga, 
aplíquenle la ley. Si aplican la ley nunca vamos a tener problemas”, sostuvo. Además, añadió, dio instrucciones para 

que el servidor que no levantó carpeta de investigación o haya obstruido el caso sea cesado “contundentemente”. 
El gobernador de Hidalgo además opinó sobre el recorte que anunció el gobierno federal al Presupuesto de Egresos 

de la Federación, del que espera no afecte “tanto” a los estados. “Espero que ese ajuste de cinturón venga en 

gasto de gobierno y no en los bolsillos de la gente. “Espero que no nos pegue tanto en los estados; ya nos dará a 
conocer el gobierno de la república el paquete económico, de cómo vendrá la situación”, añadió el tras la entrega 

de proyectos agrícolas. Proyectos productivos…Acompañado de funcionarios de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el gobernador entregó 50 proyectos a beneficiarios 

del programa Apoyo para la Producción Agrícola Familiar... . Durante su mensaje, Fayad Meneses llamó a los 
beneficiarios a hacer que realmente se produzcan los proyectos, y que no se los coman, como ocurre con la 

entregas de pollos, “sosteniendo siempre ese paquete como pie”... . “Sé que hay hambre, pero hay que tratar de 

hacer un esfuerzo muy importante, porque si se da un paquete, (que) lo conserven, lo hagan crecer”, conminó. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Milenio-Analizarán exhorto para la gratuidad del Tuzobús (Janet Barragán, página 11) 
El Independiente-Para sectores vulnerables como estudiantes, personas con discapacidad y adultos 

mayores (Lourdes Naranjo, página 03) 

Síntesis-Pide gobierno propuestas de la ciudadanía (Edgar Chávez, página 03) 

Crónica-Inmediato cese en caso de una corruptela: OFM: Insistió el gobernador, Omar Fayad Meneses, en 

que será enérgico contra servidores públicos, funcionarios o secretarios que no apliquen la ley, pidan "moches" o 
diezmos para beneficiarse, por ello instruyó a todos sus colaboradores evitar especulaciones, pues en caso de actos 

de corrupción ordenará el cese inmediato. Entrevistado después del Foro Estatal de Desarrollo Rural y 

Agropecuario, en donde entregaron 50 paquetes con materiales para desarrollar proyectos sustentables, mismos 
que beneficiarán a 4 mil familias hidalguenses, exhortó a la ciudadanía a denuncien cualquier situación irregular por 

parte de funcionarios públicos, respecto al incumplimiento de la ley o impunidad en sus acciones. "Pido a la gente 
que lo denuncie, pues seré enérgico con servidores públicos, incluso ayer me reportaron un asunto en donde 

supuestamente un funcionario cometió un delito imprudencial y no dieron el cauce legal, hablé con la Procuraduría 

General de Justicia (PGJEH) y la Secretaría de Seguridad (SSPH) para que, sea quien sea, caiga quien caiga, se 
aplique la ley, así no tendremos problemas". Además, exigió a sus colaboradores y equipo que lo acompa-ñará en 

esta administración que eviten cualquier acto anómalo, pues generaría el cese inmediato. APARTADOS. Respecto al 
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recorte en el gasto público del presupuesto para 2017 que propuso la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP), aproximadamente 230 mil millones de pesos, el mandatario hidalguense pronosticó un ajuste en donde 

será necesario considerar la ejecución de recursos de manera inteligente y sensible. "Esperemos que no afecte a los 
estados, cuando hay un recorte siempre viene un ajuste de cinturón, espero que sea en gastos de gobierno y no en 

los bolsillos de la gente, cuando hay una situación así debemos ser consientes y sensibles, ver hasta dónde puede 
afectar". Auguró que el gobierno federal atajará esta situación con inteligencia e imaginación, para que no toquen 

rubros importantes y más sentidos para la población. Por otro lado, en los próximos 90 días socializarán el Plan 

Estatal de Desarrollo para 2016-2022, con base en las propuestas de la ciudadanía, para ello el exdiputado federal 
anunció que implementará una plataforma digital a fin de que la población hidalguense sugiera y opine. "Estamos 

en los 90 días que establece la ley, el plan que di a conocer en la toma de protesta son los lineamientos generales, 
ahora viene la socialización de ello, la convalidación ciudadana de lo que queremos, si están de acuerdo con los 

ejes rectores con los que vamos a trabajar, estamos tomando en cuenta lo que a la gente le importa". (Gabriela 

Porter, página 03) 
Milenio-Apuesta Fayad por programas de videovigilancia en Hidalgo (Janet Barragán, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Ley se aplicará caiga quien caiga (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Se afrontará recorte con inteligencia y afirmación (Raúl Pérez, página 4A) 

Crónica-Estrechan lazos con administración estatal; destaca Galeana institucionalidad: La reunión de 

los delegados federales y el gobernador Omar Fayad Meneses es el inicio formal de la coordinación con la nueva 
administración estatal, informó el delegado federal de Gobernación en el estado, Homero Galeana Chupín. Destacó 

que de forma institucional habrán de aplicar mecanismos para los diversos trabajos en los 84 municipios del estado 
y las dependencias que conforman su gobierno. La instrucción del presidente, Enrique Peña Nieto, y del secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, es mantener un acercamiento con el mandatario hidalguense Omar Fayad. 
Homero Galeana puntualizó que las 41 delegaciones federales tendrán que apoyar cada uno de los programas y 

acciones que emprenden en la entidad hidalguense. Cada delegado federal tendrá una coordinación con su 

homólogo, como son: Secretaría de Educación Pública, Secretaría de Desarrollo Social, Economía, Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT). Con estas acciones pretenden optimizar los recursos públicos que tienen 

asignados cada dependencia ya sea federal, estatal y por supuestos los municipales. Por su parte el mandatario 
hidalguense, Omar Fayad, expresó a los funcionarios federales que "todos somos parte del mismo equipo y vamos 

a redoblar esfuerzos y a trabajar por Hidalgo y por México". Confirmó que con su programa de trabajo apoyará las 

políticas de Peña Nieto, por lo que reafirmó la convicción del gobierno que encabeza para establecer estrategias 
que deriven en una mejor calidad de vida para los hidalguenses. Coincidieron los delegados federales y el 

gobernador en refrendar el acercamiento institucional, reforzar los vínculos, tender puentes, coordinar los tres 
órdenes de gobierno, para continuar por la ruta de crecimiento y desarrollo de Hidalgo y el país. (Alberto 

Quintana, página 05)  

Criterio-Dialoga Fayad con delegados (Redacción, página 10) 
Milenio-Acuerda Omar Fayad políticas sociales con delegados federales (Redacción, página 12) 

El Independiente-Sostiene mandatario reunión con delegados federales (Redacción, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Sostiene Omar Fayad reunión con delegados federales (Redacción, página 10A) 

Plaza Juárez. Coordinación de Fayad con delegados federales (Redacción, página 3A) 
Síntesis-Refuerzan lazos OFM y delegados (Edgar Chávez, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Se reúne Yoli con Percy, habrá respeto a acuerdos laborales: La alcaldesa de Pachuca, Yolanda 

Tellería Beltrán, sostuvo una primera reunión con Percy Espinosa Bustamante, dirigente del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Municipio Pachuca (SUTSMP), para lograr una transición sin sobresaltos e 

incertidumbres. Luego de la reunión que sostuvieron en la sede del poder municipal, Tellería Beltrán habló de la 
buena disposición del dirigente para que esta renovación no afecte los acuerdos laborales y permita que se realice 

sin incidentes. Además, confió en que esta actitud se convierta en un mensaje positivo para todos los agremiados al 

sindicato, “porque ya comprobamos que hay buena voluntad de su dirigente y por supuesto que de la presidencia 
municipal existirá el respeto a sus derechos laborales”, dijo. A su vez, Percy Espinosa planteó que durante este 

encuentro se fijaron las bases de una relación de respeto y de confianza con la alcaldesa. El líder gremial refrendó 
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su compromiso, a nombre de sus compañeros, para trabajar de la mejor manera en favor de la sociedad 

pachuqueña. Después de la reunión con Espinosa Bustamante, la presidenta municipal acudió al Tuzoforum, donde 

se llevó a cabo el Foro Estatal de Desarrollo Rural y Agropecuario Rendrus. Por otro lado, a unos días de asumir el 
cargo como alcaldesa, Yolanda Tellería informó que la empresa Arroyo and Webstyle inició la auditoría externa a la 

administración que encabezó Eleazar García Sánchez. “Es una empresa de la Ciudad de México, de auditores con 
experiencia, sobre todo en auditoría de fiscalización, entonces estoy segura que nos darán buenos resultados”, dijo 

la presidenta municipal capitalina. Finalmente, Yoli informó que aunque se cuenta con 30 días para concluir los 

trabajos, a éstos les llevará de 60 a 90; sin embargo, en las semanas siguientes se tendrán algunas observaciones 
para poder dar un resultado preliminar. (Redacción, página 06) 

El Independiente-Realizan encuentro entre dirigente sindical y alcaldesa de Pachuca (Redacción, 
página 06) 

Crónica-Pide YTB revisión: Solicitó la presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, al gobernador 

Omar Fayad Meneses, se revisen los costos del Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo Tuzobús, 
petición que se suma a exhortó emitido por el Senado el pasado jueves. "Le pedí al gobernador, el hecho de que 

baje el precio del Tuzobús, porque este gasto en el transporte afecta a las familias pachuqueñas, y si sería de 
beneficio que se pueda dar algún tipo de beneficio a los sectores vulnerables". Comentó que su petición al 

mandatario estatal fue la de construir convenios o acuerdos con las partes interesadas, para incluir en algún tipo de 

descuento o gratuidad a personas de la tercera edad y quienes sufran alguna discapacidad. El acuerdo debe ser 
integral y en case a los estudios pertinentes en el tema, los cuales deben realizarse a la brevedad posible, pues dijo 

no es posible que cuando al gobierno se le ocurra se dar lapsos de gratuidad en el servicio. "Tenemos que tomarlo 
en serio, hacer los estudios que sean pertinentes y tomar las decisiones lo antes posible, que bueno que el Senado 

hizo el exhorto es muy beneficioso, es lo que espera la ciudadanía de Pachuca porque la población ya está muy 
golpeada con ese gasto". Cabe recordar que el pasado jueves en sesión ordinaria del Senado de la República, se 

exhortó al gobierno estatal a establecer la gratuidad del servicio a estudiantes, personas de la tercer edad y con 

discapacidad; por lo cual se prevé que una vez que arribe el documento se puedan comenzar el análisis del sistema. 
(Jocelyn Andrade, página 08) 

Milenio-Estudian opciones para recoger basura (Teodoro Santos, página 07) 
Síntesis-Yolanda Tellería confirma, cambio verde si se va (Susana Jiménez, página 02) 

El Independiente-Consultarán designación de director de cultura de Pachuca: Tellería: Luego que 

trascendió que Virgilio Guzmán despuntaba para ser el director del Instituto Municipal para la Cultura de Pachuca, 
la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán aclaró que el nombramiento será tras consultar a la comunidad cultural de la 

capital y hay por lo menos cuatro aspirantes. Durante entrevista previa a encabezar el viernes de danzón en el 
centro cultural El Reloj, la presidenta municipal dijo que estudió cuatro perfiles para la dirección del instituto, 

aunque está abierta a más propuestas. Apuntó que el nombramiento será después del 15 de septiembre, con tal de 

lograr acuerdo con todos los grupos de la cultura. “Vamos a abrirlo un poco más para que los mismos del sector 
nos propongan”; agregó que desde su campaña platicó con diferentes grupos de cultura y a todos les hará una 

propuesta. “Estamos en esa parte, estudiando cómo lo podemos lanzar para que realmente sea la persona idónea 
al proyecto que traemos nosotros del lanzamiento de la cultura en el municipio. “Revisamos los diferentes perfiles 

de gente que está en ese sector. Hay gente muy importante en Pachuca y estamos en la selección de cada uno de 

ellos, es por eso que no hemos dado a conocer el nombramiento. ”¿Cómo lograr que participe toda la 
comunidad cultural? “Están muy activos durante todo este proceso, tenemos que abrirles el espacio, ellos lo que 

piden es abrir este tipo de espacios donde puedan explayarse. El domingo voy con pintores, artesanos, jóvenes 
talentosos que también visitaré y así estaré trabajando con algunos grupos para que al final elijamos a la mejor 

persona. ”¿El director será una persona ligada a la cultura? “Por supuesto, y que esté dentro del ramo. ”¿Se 
hablaba que Virgilio Guzmán sería el próximo director? “Es una de las personas que están en propuestas, 

con él tuvimos mucho contacto durante la campaña, pero vamos a tomar las decisiones pertinentes al proyecto que 

tenemos como ayuntamiento. ”¿No es oficial que sea él? “No es oficial. ”¿Estuvo en los trabajos de entrega-
recepción? “Estuvo apoyándonos porque teníamos que nombrar a un represente que recibiera, pero eso no quiere 

decir que haya sido nombrado como director del instituto. ”(Víctor Valera, página 06) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 

Una buena señal 
Juan Benito Ramírez Romero ha comenzado a predicar con el ejemplo y la consigna que ha dado el gobernador a 

todos sus colaboradores, respecto a dejar el confort de la oficina, para acudir a los lugares donde la gente necesita 
de su presencia para atender sus necesidades, la cumplió ayer a cabalidad. Acudió con la representación de la 

secretaria de Educación Pública (SEP), Sayonara Vargas, a la celebración del XX aniversario de la Universidad 

Tecnológica del Valle del Mezquital, que dirige el rector Marco Antonio Ocadiz Cruz. En el lugar retomó la letra de 
una canción interpretada por niños de una primaria del Valle del Mezquital, que se refiere a la siembra, el trabajo y 

la emoción de hacer las cosas con gusto y para contribuir al crecimiento del universo. Ramírez Romero, recién fue 
nombrado subsecretario de Educación Media Superior y Superior, que antes fue el Instituto Hidalguense de 

Educación Media Superior y Superior (IHEMSyS), y comenzó aplicando la tesis del gobernador Omar Fayad 
Meneses, “ir a las aulas, estar con los alumnos, con los catedráticos y conocer de viva voz sus necesidades, sus 

demandas, para darles solución”. Esta vez, hay que decirlo, no hubo demandas y en cambio sí hubo balance sobre 

los avances en una universidad que cuando comenzó tenía apenas 220 alumnos y hoy suma dos mil 400; amén de 
su crecimiento en infraestructura en recursos humanos y materiales. Otro dato: la UTVM es la primera en Hidalgo 

que ofrece educación a estudiantes con problemas visuales, auditivos o motrices. Algo que no se da aún en otros 
campus. No es salamería, pues no tengo el gusto de conocer al subsecretario, pero su talante y su empatía con 

niños, jóvenes, catedráticos, rectores de otras universidades convidadas al evento, hacen pensar que el funcionario 

ha entendido y parece hacer con gusto lo que para otros sería como una obligación: sembrar, disfrutar del sol y la 
luna para luego cosechar para mejorar nuestro universo.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que ayer el gobernador Omar Fayad se reunió con los 41 delegados de las Secretarías Federales en 

Hidalgo, la reunión servirá para empatar agendas y acciones a favor de los hidalguenses y además conocer todos 
los programas que se desprenden de estas oficinas de la Federación, así que se espera que ambas partes aporten 

su trabajo en los siguientes seis años para bajar los índices de marginación en la entidad, una de las premisas del 
actual gobierno por cierto.  

 

: Que de plano denunciarán a Filiberto Hernández ante la cantidad de irregularidades que deja en el 
ayuntamiento de Mineral de la Reforma, el actual presidente Raúl Camacho señaló que no encubrirá a nadie y 

quien tenga que ser sancionado lo será, y es que en las oficinas de la presidencia no hay ni papelería, ni 
computadoras, ni nada ya que no saben a dónde fueron a parar, así las cosas con este ex edil.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR  

MARÍA LUISA OVIEDO VS JOSÉ LUIS ORDAZ 

La pugna de esta semana tuvo un indiscutible resultado de nocaut contra el ex candidato del PVEM por la 
presidencia municipal de Omitlán, José Luis Ordaz Ríos, quien no pudo ni meter las manos ante el sólido gancho 

que le recetó la magistrada del Tribunal Electoral de Hidalgo, María Luisa Oviedo, al dejarlo fuera de la elección 
extraordinaria de febrero de 2017. Como bien sabemos, las autoridades electorales anularon los comicios en la 

demarcación al demostrarse que Ordaz Ríos recurrió a la utilización de imágenes religiosas durante su campaña. 

Acto seguido, la Sala Regional del Tribunal Electoral de la Federación dictó el impedimento hacia el ex candidato del 
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PVEM de participar en la contienda electoral, dejándolo prácticamente a merced de la magistrada hidalguense, 

quien no tuvo más que asestar el golpe definitivo para mandar a la lona las aspiraciones del ahora campeón sin 

corona.  
 

EQUIPO ARCAICO 
Una de las primeras acciones del gobernador Omar Fayad fue retirar todo el equipo de cómputo obsoleto que se 

encontraba en las oficinas de Gobierno del Estado. Al ver estas máquinas nos vienen dos cosas a la mente: que los 

funcionarios gustan de la moda vintage o que las computadoras solo estaban ahí en calidad de adorno.  
 

DE BUEN GUSTO 
Durante la semana apareció en redes sociales este perfil de Facebook supuestamente de Virgilio Guzmán, 

candidato al Instituto Municipal para la Cultura en Pachuca, en donde expone su gusto y afición por las bubis. La 

cuenta fue eliminada de inmediato y nadie la ha desmentido.  
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE tras la reunión que sostuvo el gobernador Omar Fayad con delegados federales en Hidalgo, donde parece 
perfilarse un cambio es en las oficinas de Profeco, pues se dice que su titular José Alberto Chávez Mendoza, 

regresará al frente del Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide); el mismo funcionario ha reconocido en diversas 
ocasiones que “extraña” los tiempos en donde fue el funcionario encargado de impulsar el deporte en el estado, 

mismo que en las ultimas competencias nacionales vino en caída libre por los malos manejos administrativos de los 
titulares de la dependencia.  

 

QUE los hermanos Charrez se siguen repartiendo Ixmiquilpan como si de un pastel de cumpleaños se tratara; 
durante la primera sesión extraordinaria el nuevo alcalde Pascual Charrez, hermano del exalcalde y ahora diputado 

local Cipriano, nombró a sus otros hermanos Vicente y José como secretarías de Desarrollo Social y Gobierno, 
respectivamente. Total, que este municipio ya parece empresa privada, por lo cual habrá que adelantarse a los 

conflictos, pues de seguro los otros dos (ahora funcionarios) querrán ser alcaldes dentro de cuatro años. Si sigue 

así la cosa los Charrez podrán gobernar por décadas.  
 

QUE al interior de las nuevas adnministraciones municipales del estado todavía andan averiguando qué oficinas 
deben ocupar, y qué hay en cajones y archiveros, pues los procesos de entrega-recepción en la mayoría de los 

casos resultaron simple entrega de llaves de las oficinas. Lo bueno es que viene el puente de las fiestas patrias y 

los nuevos burócratas tendrán unos días más para averiguar de qué va su trabajo.  
 

QUE tremenda participación tuvo Efrén Salazar Pérez, diputado local por Morena, quien durante la primera sesión 
de trabajo de la 58 legislatura hidalguense subió durante 45 segundos a la máxima tribuna estatal para exhortar a 

sus compañeros legisladores a realizar una labor en favor de la sociedad hidalguense, cuando se esperaba que el 
legislador afín al movimiento de Andrés Manuel López Obrador se pronunciara contra algunas medidas impulsadas 

por la administración estatal priísta, hecho que causó asombro entre quienes asistieron a la sesión de trabajo de los 

diputados hidalguenses.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

También es preciso enfocarse en quien no quiso ver las trampas de Filiberto.  
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Es mejor aceptar la realidad que intentar “tapar el sol con un dedo” y es que Omar Fayad en uno de los eventos de 
este viernes resaltó la creación de un Centro de Control, sobre el cual, destacó, estará al nivel de los más 

desarrollados en el mundo. En esa sintonía subrayó que no es sólo tener tecnología de punta, también los 
elementos deben tener el conocimiento para utilizarla.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Roberto Rico: Ahora como coordinador jurídico del Poder Ejecutivo, Roberto Rico Ruiz suma una nueva 

posición a su perfil profesional y es que figura como uno de los hombres con amplia experiencia en el tema, lo cual 

quedó demostrado con su encargo anterior debido a los resultados alcanzados. Ahora su responsabilidad, si n duda, 
llega a otro nivel.  

 
Abajo-Filiberto Hernández: Las rechiflas fueron lo de menos… Hernández Monzalvo dejó “un mal sabor de boca” 

en el ayuntamiento de Mineral de la Reforma y muestra de ello fue el papel que tuvo recientemente, al compartir 

escenario con el edil entrante, pues el descontento se dejó sentir y los reclamos no hicieron más que evidenciar lo 
manejado en los medios desde hace tiempo. Sin salvación.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ESCOZOR 

Uno de los temas que está “con todo” en el Congreso es el de la permanencia pues está el análisis de 
perfiles, como directores de área, para decidir su continuidad ya que la premisa es contar con 

personal que garantice el trato adecuado de las personas y los trabajos en este Poder. Para seguir con 

asuntos que atañen a la LXIII Legislatura recuérdese que otro de los tópicos de interés es el de la integración de 
las comisiones, de ahí que la proyección es que sea al finalizar este mes o al inicio de octubre cuando 

esté resuelta esa situación.  
 

¿ARREGLADO? 
Además de acudir tarde a los reportes de fugas, cuando personal de la Caasim parece que anda mal y 

de malas pues requiere más de una visita para reparar el desperfecto… para comprobar esto sólo hay que 

echar un vistazo por las colonias para identificar que el trabajo efectuado no es de la calidad requerido. Ejemplos 
sobrarán.  

  
PARA EMPEZAR 

“Ni tardos ni perezosos” en Ixmiquilpan pues ya dieron de qué hablar y es que eso de que los 

apellidos Charrez Pedraza aparezca en más de un cargo en el ayuntamiento llamó la atención de los 
grillitos, quienes se preguntaron qué ocurrió pues ninguno de los regidores alzó la voz para advertir 

sobre lo que parecería un caso de nepotismo.  
  

REGRESA 
Desde 1983 los festejos patrios salieron del centro de Tulancingo, para llevarlos: el año siguiente al Estadio Primero 

de Mayo; después a lo que fue la presidencia, cerca de la Central Camionera; en años más recientes al Centro 

Cívico, cerca de Santa María el Chico. Este 2016 vuelven al zócalo de la “Ciudad de los Satélites” y es que una de 
las premisas es acercar este tipo de actividades a los habitantes. El evento será la próxima semana en la calle 
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Miguel Hidalgo, esquina con Cuauhtémoc.  

  

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Mancera reclama por presupuesto de 2017: El jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel 

Mancera, arremetió ayer contra el gobierno federal por el recorte presupuestal e incluso acusó que le incumplieron 
los acuerdos al no asignarle recursos para las ampliación de la Línea 9, 12 y A del Sistema de Transporte Colectivo 

(STC) Metro para 2017. También criticó que el Fondo de Capitalidad, que signi có este año 4 mil millones de pesos, 

está propuesto por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en ceros Ayer, en una reunión con 
trabajadores del STC Metro, el mandatario dijo que “no es justo que no se hayan destinado recursos ni para la 

ampliación de la Línea 12, la Línea 9, ni la Línea A del Metro. Eso es no cumplir con un compromiso que se 
estableció, eso lo tenemos que platicar”, acusó. En ese momento, Mancera comentó que no adelantaría juicios pues 

todavía no ha hablado con titular de la SHCP, José Antonio Meade, al respecto; no obstante a rmó: “Voy a defender 

a la ciudad y voy a defender su Fondo de Capitalidad, que hoy es de ceros, así viene en el presupuesto, no está 
previsto, hay mandato constitucional. Vamos a defender también lo que corresponde a la ciudad”. (Sandra 

Hernández, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/09/10/mancera-reclama-por-presupuesto-de-2017  

La Jornada-Ssa, con $974. 6 millones menos para medicinas: Una de las consecuencias de la propuesta del 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto de recortar el gasto público en 2017 será la disminución en el monto de 

recursos destinados por las instituciones de salud a la compra de medicamentos. De ser aprobado el paquete 
económico, de acuerdo con el documento entregado a los diputados por el secretario de Hacienda, José Antonio 

Meade, también habrá menos presupuesto para la difusión de programas oficiales, así como para embajadas y 
consulados. El gobierno plantea que en 2017 sean destinados 3 mil 248. 7 millones de pesos a la compra de 

medicinas y productos farmacéuticos, según el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). Es una 

cantidad menor en 974. 6 millones de pesos si se le compara con la ejercida este año. El recorte supone una caída 
de casi una cuarta parte, 23. 1 por ciento, respecto del monto ejercido en 2016, establece el documento. La caída 

en el presupuesto que el gobierno pretende destinar a la compra de medicinas y productos farmacéuticos es parte 
de una reducción generalizada de los recursos de que dispondrán las distintas dependencias el próximo año, como 

consecuencia del recorte del gasto público que en 2017, de acuerdo con la propuesta gubernamental, será menor 

en 239 mil 700 millones de pesos con respecto al aprobado por elCongreso para este año. (Roberto Gonzalez, 
primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2016/09/10/politica/003n1pol  

Excélsior-El Congreso evade recorte presupuestal; ejercería 15 mil mdp: El Congreso evade recorte 

presupuestal; ejercería 15 mil mdp | Excélsior http: //www. excelsior. com. mx/nacional/2016/09/10/1116074 2/6 E 
l Legislativo federal tendrá un aumento de recursos de 3. 6%, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto de 

Egresos para 2017 que la Secretaría de Hacienda envió a la Cámara de Diputados para su análisis y eventual 
aprobación. Se prevé un presupuesto de 15 mil millones de pesos, incluyendo el de la Auditoría Superior de la 

Federación, y será el Senado el mayor beneficiado, pues su gasto se verá aumentado en 4. 2 por ciento. El 

Legislativo es una de las 10 instituciones con alza presupuestal, con un promedio de 9. 6%, mientras que otras 30, 
con sus respectivas dependencias, tienen un recorte promedio de 16. 9 por ciento. Pero esta situación de excepción 

no es nueva. En 2015, cuando fue el primer recorte, el Senado y la Cámara de Diputados quedaron a salvo. Cada 
una ofreció hacer esfuerzos de racionalización del gasto, pero los ahorros consistieron en reasignar partidas. Este 

año, el Senado tuvo un gasto 3. 6% superior al de 2015; para 2017 se propone que ejerza cuatro mil 761 millones 
700 mil pesos (4. 2% más que en 2016). A la Cámara de Diputados se le asignarían ocho mil 51 millones (3. 1% 

más). (Leticia Robles, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/10/1116074  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/09/10/mancera-reclama-por-presupuesto-de-2017
http://www.jornada.unam.mx/2016/09/10/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/10/1116074
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que ahora fueron los senadores del PRI quienes expresaron su respaldo y reconocimiento al ex secretario de 
Hacienda Luis Videgaray, sobre todo porque le tocó la conducción económica en un entorno difícil tanto en el 

mundo como en México. En voz del veracruzano José Yunes, los senadores le desearon lo mejor a Videgaray, 
quien, por ahora, destinará parte de su tiempo a ver los partidos de la NFL, de los que se privó en el pasado.  

 

: Que la grilla desatada por la convocatoria a marchas hoy en 100 ciudades del país “por la familia”, eufemismo de 
“contra los matrimonios igualitarios”, alcanzó a las instituciones de educación superior en Puebla, después de que el 

rector de la Upaep, Emilio José Baños Ardavín, habló contra esos enlaces. Un grupo de profesores de la 
Universidad Iberoamericana de Puebla respondió de inmediato con un desplegado en el que rechaza las 

“manifestaciones de intolerancia”, la “visión contradictoria con la defensa de los derechos humanos” y las protestas 
“fundamentalistas”, además de reivindicar “el respeto a la diversidad sexual”.  

 

: Que respecto a la nota principal de ayer de este diario, la embajada de Estados Unidos en México precisa que su 
titular, Roberta Jacobson, no dijo que las políticas de cualquier candidato a la presidencia de Estados Unidos 

dañarán tanto la economía mexicana como la estadunidense. Dejó en claro que la relación entre los dos países es 
sólida y madura, y que sigue entrelazada, a pesar de algunos retos ocasionales, lo cual consigna la nota, e indicó 

que no respondería a preguntas hipotéticas formuladas por el moderador ni comentaría acerca de ninguno de los 

candidatos presidenciales.  
 

: Que entre los diputados locales del PRD quedó un sabor agridulce tras concluir este viernes la tercera reunión 
plenaria del grupo parlamentario en la Asamblea de la Ciudad de México, ya que la consideraron “aguada” y casi sin 

fuerza a pesar de que un día antes asistió por primera vez el jefe de Gobierno de la CdMx, Miguel Ángel 
Mancera. Una de las cosas que los desanimó es que una de las figuras más importantes del partido y del 

gabinete, Héctor Serrano, secretario de Movilidad, los desairó y mandó a un representante. Hay prioridades.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

AMLO, Ochoa y Barrales, en guerra digital 

El líder priísta Enrique Ochoa Reza fue el primero en abrir fuego digital contra Andrés Manuel López Obrador, a 
quien en un video retó a debatir sobre corrupción y su oscuro patrimonio. El dirigente de Morena reviró ahora con 

un spot en el que usa las guras de las “vacas y burros” que ganan elecciones porque en México hay compra de 
votos. Nos comentan que la presidenta del PRD, Alejandra Barrales, prepara ahora la artillería con una serie de 

mensajes de radio y televisión para entrar en la batalla mediática contra sus adversarios políticos, en una 

adelantada guerra por la contienda electoral de 2018, nos anticipan. Solamente falta saber si la cabeza del PAN, 
Ricardo Anaya, tiene lista su trinchera y el parque contra Ochoa, AMLO y Barrales, ¿o tiene asuntos internos más 

importantes por atender? 
 

No hubo zape al líder azul 

En la versión digital de esta columna, por cierto, le dimos a conocer que hubo una reunión el jueves de los 
gobernadores panistas con Ricardo Anaya, en la que hubo un reclamo al dirigente del partido por querer mantener 

el monopolio y la “ventanilla única” de la negociación del Presupuesto 2017. Sin embargo, el equipo de don Ricardo 
jura que no hubo zape alguno y que los actores acordaron mantener la unidad: bloque de mandatarios y partido. 

En todo caso, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, es el que quiere negociar con la Secretaría de 
Hacienda y el Congreso el ¡ujo de recursos federales, cuando está a poco más de cuatro meses de terminar su 

sexenio. Los seguidores de Anaya y los de Moreno Valle están en soterrada disputa pero en público hablan de 

unidad, nos hacen notar.  



 

11 de 13 
 

 

Senadores del PRI reconocen a Videgaray 

Un amplio reconocimiento al ex secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, fue expresado entre 
senadores del PRI. El legislador José Francisco Yunes Zorrilla argumentó, en representación de sus compañeros, 

que don Luis hizo una gran tarea en el gobierno federal, primero con la reforma scal, amén de un gran desempeño 
en momentos particularmente complicados para la economía mundial y nacional. Nos dicen que los priístas no van a 

dejar solo a Videgaray ahora que está fuera del gabinete presidencial. ¿Será que se con rma que va a realizar 

tareas partidistas de cara a las elecciones del Estado de México en 2017? 
 

Un año de los mexicanos en Egipto 
A tres días del primer aniversario de la muerte de ocho mexicanos en Egipto a manos de elementos del ejército de 

aquel país, nos informan que la Secretaría de Relaciones Exteriores, a cargo de Claudia Ruiz Massieu, ha trabajado 

con mucho tacto y discreción para lograr un acuerdo que permita una compensación económica a los familiares de 
las víctimas y a los sobrevivientes. Al margen de la indemnización, la diplomacia mexicana dialoga con las 

autoridades egipcias para la construcción de un memorial en homenaje a las víctimas, como parte de las medidas 
de reparación del daño.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
AÚN NO se instala la Asamblea Constituyente de la CDMX y Morena y el PRD ya se están dando hasta con la 

cubeta. A RAÍZ de que tres morenistas publicaron una convocatoria para instalar ese cuerpo colegiado, los 
perredistas brincaron y la declararon como "espuria". EL PLEITO se da porque la Junta Instaladora debe estar 

compuesta por los cinco constituyentes de mayor edad, y los morenistas dan por hecho que Carlos Payán (87 

años), Bernardo Bátiz (79 años) y Javier Jiménez Espriú (79 años) cumplen con esa condición. NOMÁS que hay un 
detalle, a pesar de que la Constituyente debe comenzar a trabajar el jueves, es hora que el presidente Enrique 

Peña y el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera no han nombrado a los 6 constituyentes que les tocan a cada uno. 
DE AHÍ que no se pueda establecer aún quiénes serán los cinco más veteranos. Ya se verá si en este caso se 

cumple aquello de que "más sabe el Diablo por viejo".  

 
EN VÍSPERAS de la "Marcha por la Familia", programada para hoy en más de 100 ciudades del país, se cuenta 

que el equipo del gobernador de Morelos, Graco Ramírez anda muy activo para desmotivar a quien ven como el 
cerebro de esa movilización. SEGÚN ESTO, desde la secretaría de Gobierno se ha filtrado que le tienen un 

"guardadito" legal muy pesado al obispo de Cuernavaca, Ramón Castro. Y MIENTRAS hay quienes se preguntan si 

será cierto, otros se cuestionan si la administración del perredista estará dispuesta a echarse ese trompo a la uña. 
Pronto se sabrá.  

 
TAL PARECE que Carlos Joaquín está metido en una bronca. Dicen en Quintana Roo que el gobernador electo hizo 

muchos compromisos para recibir apoyos y, ahora, no sabe cómo hacerle para cumplirlos. A DIFERENCIA del 
veracruzano Miguel Ángel Yunes, quien no quita el dedo del renglón sobre la herencia que recibe, Joaquín no ha 

hecho ninguna crítica reciente al mandatario Roberto Borge. DE HECHO, entre los joaquinistas hay inquietud por 

saber si es que se pactó no hacerle olas al priista, o si de plano su jefe no encuentra el modo de tomar el timón del 
barco.  

 
ALLÁ en Sonora al multiacusado ex gobernador Guillermo Padrés ya le apodan "La Cheyenne". TRAE una defensa 

ultrarreforzada de alto desempeño en la suspensión, pero de acciones penales en su contra. Además, es todo 

terreno, porque terreno que ve el panista, ¡se lo compra! Y SI todo eso fuera poco, al igual que la camioneta, 
Padrés tiene más de 400 caballos de fraude, ¡perdón!, de fuerza.  

 
(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 

 

 
 

           Excélsior                                                       El Independiente 

 

  
 

 


